
Всем спорам и пересудам вокруг
гостиницы «Москва» положен конец:
она будет полностью восстановлена.
Об этом в субботу, 29 января, в ходе
рабочего объезда столицы заявил мэр
Юрий Лужков.

Он подтвердил взятые городом обя-
зательства по воссозданию гостиницы
«Москва» в соответствии с первона-
чальным проектом архитекторов Щу-
сева, Савельева и Стапрана. По словам
мэра, если что-то и может быть пере-
смотрено, то лишь цветовое решение
здания, которое, как считает мэр, в
свое время было слишком мрачным.
Завершить строительство планируется
уже к середине 2007 года.

Массовая драка с применением
холодного оружия произошла в вос-
кресенье, 30 января, на станции «Бе-
лорусская-радиальная» московского
метрополитена. Поздно вечером,
около 23 часов, несколько лиц сла-
вянской наружности напали здесь на
двух выходцев с Кавказа. Последние
оказали сопротивление.

Как сообщили в центре экстрен-
ной медицинской помощи, в резуль-
тате драки серьезно ранены 4 чело-
века - двое из числа нападавших и
оба оборонявшихся. Все они госпи-
тализированы в 3-ю городскую боль-
ницу и в НИИ скорой помощи имени
Склифосовского. Милицией начато
расследование.

Столица полностью избавила себя
от новогодних елей. Об этом в поне-
дельник, 31 января, сообщили в Де-
партаменте ЖКХиБ.

Все искусственные деревья, при-
надлежавшие городу, отправлены на
склады. Что же касается живых елок,
после новогодних праздников заполо-
нивших дворы, то их остатки, убран-
ные дворниками, доставлены на под-
московные свалки. Утилизировать де-
ревца  нельзя, поскольку в городе нет
соответствующих мощностей - ни ко-
тельных, которые работали бы на дре-
весных отходах, ни специализирован-
ных дробилок древесины. Всего на
свалках «похоронены» около 150 ты-
сяч елей.

СУББОТА,29.01

ИНФОРМ
БЮРО

ПРОЩАЙ, 
НОВЫЙ ГОД!

ПОБОИЩЕ В МЕТРО

ПОНЕДЕЛЬНИК,31.01

Ситуацию с газовым хозяйством
Москвы ведущий очередное заседа-
ние столичного правительства, со-
стоявшееся во вторник, 1 февраля,
вице-мэр Валерий Шанцев охаракте-
ризовал как тревожную.  А речь шла
о мерах по повышению надежности и
безопасности эксплуатации газового
хозяйства города Москвы на период
2005 - 2010 годов. Как выяснилось
при обсуждении, газовое хозяйство
города находится сегодня в опасном,
аварийном состоянии. Более тысячи
километров газовых сетей имеют
возраст свыше 40 лет, то есть давно
отслужили положенный технический
срок, и трубы могут дать течь в лю-
бую минуту и с весьма трагичными
последствиями.

Анализ показал, что  постановле-
ние столичного правительства от
2001 года о  наведении порядка в га-
зовом хозяйстве выполнено всего на
15 процентов, то есть, как считает
В. Шанцев, фактически провалено.
Проект нового постановления был
отклонен. Вице-мэр обязал все комп-
лексы, департаменты, префектуры
принять самое активное участие в
капитальной доработке представлен-
ного ГУП «Мосгаз» проекта.

Правительство также обсудило
проект закона города Москвы  «О  на-
чальном и среднем  профессиональ-
ном образовании в городе Москве».

ОПАСНЫЙ ВОЗРАСТ
ГАЗОВЫХ СЕТЕЙ
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«МС» - Интерфакс 

«МОСКВЕ» БЫТЬ 
В ИНОМ ЦВЕТЕ
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НА СМЕНУ УСТАРЕВШИМ
ИЗНОШЕННЫМ ДОМАМ

ПРИХОДИТ СОВРЕМЕННОЕ
КОМФОРТАБЕЛЬНОЕ ЖИЛЬЕ

факты и комментарии

Уже натянута красно-белая
лента ограждения, уже
выставлены милицейские

посты у каждого подъезда бли-
жайшей к месту взрыва панель-
ной пятиэтажки, уже заняли по-
зиции на ближних подступах
аварийные машины практиче-
ски всех городских служб... А
мы обсуждаем технические де-
тали подрыва с Николаем Ану-
чиным, начальником москов-
ского филиала ФГУП «Союзвз-
рывпром».

- Заряды заложены по опре-
деленной схеме на первом эта-
же и в подвале, - говорит он. -
Сколько пошло взрывчатки?
Сто восемь килограммов па-
тронированного аммонита
6ЖВ. Дом должен лечь с не-
большим уклоном в направле-
нии от ближайшей пятиэтажки.
Жильцов мы не эвакуируем,
уверены в успехе на сто про-
центов, поскольку технология
хорошо отработана. Первый
этаж обвалован, так что разлета
осколков не будет. Подготовка
заняла меньше двух недель, хо-
тя в принципе достаточно пяти-
шести дней. В данном случае
времени потребовалось боль-
ше. Когда пришли бурить шпу-
ры, здесь еще жильцы были.
Пришлось перерыв в работах
сделать.

Директор ФГУП «Союзвз-
рывпром» Алексей Андреев го-

ворит об экономической сторо-
не своего взрывного дела:

- Снос зданий направленным
взрывом раза в четыре дешев-
ле обычной механической раз-
борки. И по времени большой
выигрыш. Наша организация
существует уже 73 года, накоп-
лен богатейший опыт подобных
работ в различных условиях.
Все точно рассчитано и безо-
пасно. Это наш вклад в рекон-
струкцию города.

- И все-таки сколько стоит
подрыв такого дома?

- Вообще-то это коммерче-
ская тайна. Но если говорить о
порядке цифр, то назову такую
сумму - до миллиона рублей.
Сюда входят стоимость про-
ектных работ, согласований,
самих средств подрыва, зар-
плата и т.д. Прибыль? Да неве-
лика прибыль. Просто городу
помогаем.

В поисках подходящей точ-
ки для съемки мы поднимаем-
ся на пятый этаж соседнего
дома. Две женщины весьма
преклонного возраста, кото-
рых мы встречаем на лестнич-
ной площадке, особого беспо-
койства по поводу взрыва не
проявляют.

- А у нас ведь недавно уже
взрывали, - говорит одна из
них. - Я только щелчок какой-то
услышала, больше ничего.
Правда, этот дом ближе стоит,

но, думаю, ничего страшного не
случится.

Спешу вниз. По мегафону
как раз объявляют трехминут-
ную готовность, тонко взвывает
сирена. На пустыре, между дву-
мя автокранами, на старом вен-
ском стуле пристроили взрыв-
ную машинку. Черные провода
от нее тянутся к обреченному
дому. Исполнит приговор
взрывник Владимир Ефимоч-
кин. Роста он невысокого, но,
как шутят коллеги, «большие
дела делает».

Замечаю пожилую женщину.
Она стоит, привалившись пле-
чом к стволу тополя, озябшая
рука комкает платок.

- Вы здесь жили? - спраши-
ваю.

- Нет, я из дома, который
взорвали в декабре. Пришла
посмотреть, проводить в пос-
ледний путь. Все-таки четыре
десятка лет прожито здесь.
Хоть и дали жилье лучше, чем
было, а все равно тяжело. У нас
в подвалах всегда кошки жили,
наверное, и в этом доме они ос-
тались. Жалко, взорвут их...

Монолог женщины прерыва-
ется не слишком сильным
хлопком и треском. Дом словно
бы проваливается внутрь себя
и рушится с заметным уклоном
в нашу сторону, как раз в пред-
сказанном взрывниками напра-
влении. Мгновенно вспухает
плотное облако пыли.

Алексей Андреев, вместе с
которым мы резво удаляемся от
наступающей серой стены, на
ходу комментирует результат:

- Отлично! Просто отлично!
Положили туда, куда надо.

Прошло минут десять, пыль
осела на чистый снег сплош-
ным серым налетом. Все кон-
чено? Для этого дома - да. Но
на освободившемся простран-
стве скоро вырастут целые жи-
лые комплексы в 14 - 17 эта-
жей. Во всяком случае, именно
это предусматривается плана-
ми реконструкции кварталов
1874 и 1875 Таганского района.
На смену морально и физиче-
ски устаревшим домам придет
современная комфортная за-
стройка. 

Петр ПОЛЫНОВ

ВЗРЫВАТЬ, ЧТОБЫ СТРОИТЬ
Сурово и печально выглядит подготовленная к взрыву девя-
тиэтажка. На фасаде зияют чернотой пустые проемы окон,
первый этаж скрыт сплошным земляным валом. О жизни,
кипевшей в этих стенах до недавнего времени, напоминает
лишь пара старых кресел, брошенных хозяевами на одном
из балконов. Кажется, дом предчувствует гибель. Совсем
недавно, в конце декабря, такая же участь - снос методом
направленного взрыва - постигла его соседа. Теперь настал
черед дома 21А по улице Нижегородской.

Префект Северного административного округа Владимир Объед-
ков награжден орденом Святого Даниила. По поручению и с благо-
словения Патриарха Московского и всея Руси Алексия II орден вру-
чил игумен отец Феофелат.

Руководитель Северного округа удостоен высокой награды за вни-
мание  к патриотическому  воспитанию населения округа, в первую
очередь - молодежи, а также за благотворительную деятельность.

До этого В. Объедков был дважды награжден патриархией. А в 2004
году в округе  патриотическая работа с населением велась еще активнее.
Отлажены шефские связи с Таманской дивизией - за каждым из ее под-
разделений закреплен распоряжением префекта отдельный район. Об-
щественные организации ветеранов ВОВ и труда  ежедневно чувствуют
внимание и заботу со стороны власти. Не случайно смотр художествен-
ной самодеятельности ветеранов, посвященный 60-летию Победы,  от-
крыл в столице именно САО - победитель  прошлого смотра-конкурса.

Наталья КРАСОВА

ВСеверном административном
округе Москвы состоялась
торжественная церемония за-

кладки памятного знака и камня на
месте, где вскоре развернется
строительство важного социаль-
ного объекта - Московского город-
ского центра мониторинга и про-
гнозирования чрезвычайных ситу-
аций. Центр сооружается на пусты-
ре по адресу: улица Приорова, вла-
дение 1. Его открытие намечено на
конец 2006 года. Необходимость
строительства нового центра на-
зрела давно - один из крупнейших
мегаполисов остро нуждается в
более эффективной защите насе-
ления от рисков возникновения
чрезвычайных ситуаций природ-
ного и техногенного характера. 

До сих пор специалисты выпол-
няли задачи по мониторингу и про-
гнозированию ЧС в довольно стес-
ненных условиях. С пуском в экс-
плуатацию нового девятиэтажного
здания откроются широкие пер-

спективы укрепления материаль-
но-технической базы центра. По
словам заместителя начальника
Главного управления по делам гра-
жданской обороны и чрезвычай-
ным ситуациям города Москвы
Александра Кудрина, открывшего
митинг по случаю закладки памят-
ного знака, обновленный центр
вне всяких сомнений поможет сде-
лать жизнь москвичей более за-
щищенной от возможных чрезвы-
чайных ситуаций. 

На общей площади 1,5 тыс. кв.
метров разместятся, в частности,
химико-радиометрическая лабора-
тория, ситуационный зал. Центр
будет оснащен современными
средствами анализа и воздуха, во-
ды, 150 видов других ингредиен-
тов. В круглосуточном режиме 30
специалистов центра (сегодня на
дежурстве находятся лишь 8 чело-
век) будут наблюдать за ситуацией
в городе. 

Виктор СТАРОСТИН

ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ОТ РИСКОВ

Сегодня в Москве насчитывается
около 70 контрольных органов как
федерального, так и городского

уровня, имеющих право на проверки
малых предприятий. В контрольной ра-
боте этих органов нет ни согласованно-
сти, ни единых стандартов при проведе-
нии проверок. Нередко они носят не-
санкционированный характер, прово-
дятся с грубыми нарушениями законо-
дательства, регламентирующего конт-
рольную деятельность. Большинство
же руководителей малых предприятий
юридически безграмотны, и умелые
контролеры как хотят их водят за нос,
заставляя раскошеливаться, когда на
законных основаниях зацепиться вроде
бы и не за что.

О том, как защитить малые предприятия
от чрезмерного количества проверок и по-
боров, шел острый разговор на очередном
заседании столичного правительства при
обсуждении вопроса о дополнительных
мерах по совершенствованию системы го-
сударственного контроля (надзора) за дея-
тельностью юридических лиц и индивиду-
альных предпринимателей на территории
города Москвы.

В ходе обсуждения доклада на эту те-
му, сделанного министром правительст-
ва Москвы руководителем Департамен-
та поддержки развития малого предпри-
нимательства Евгением Егоровым, под-
черкивалось, что государственный конт-
роль в сфере малого бизнеса, особенно
связанного с производством, перера-

боткой и реализацией продовольствия,
безусловно, нужен. Как сообщил замес-
титель начальника объединения ветери-
нарии города Москвы Владимир Бурков,
в прошлом году на предприятиях и рын-
ках было выявлено свыше 14 тысяч
тонн недоброкачественных продуктов
питания, в том числе 102 случая прода-
жи мяса животных, болевших туберку-
лезом, лейкозом. Это свидетельствует о
том, что эффект от проверок бывает то-
гда, когда их проводят профессионалы,
а не те же милиционеры, которые, не
зная сути дела, требуют от предприни-
мателей документы, которые по закону
они требовать не имеют права.

Таким образом, выходит, что и за кон-
тролерами нужен контроль. Кто прежде
всего должен заниматься координацией
контрольной работы, добиваться ее ре-
зультативности, защищать предпринима-
телей от шквала несанкционированных
проверок и вымогательства со стороны
контролеров? В представленном проекте
документа по данному вопросу руководи-
тель Департамента поддержки развития
малого предпринимательства Москвы
Е. Егоров фактически ограничился при-
зывами к контролирующим органам РФ и

Москвы соблюдать законодательство при
проведении проверок. Эти общие призы-
вы подверг резкой критике ведущий засе-
дание правительства Валерий Шанцев,
который сказал, что давно пора от призы-
вов и стенаний переходить к жесткому
спросу с тех, кто искусственно, нередко в
целях личной наживы сдерживает разви-
тие малого предпринимательства. Прини-
мавшие участие в заседании правитель-
ства руководители ГУВД и прокуратуры
города выразили готовность пресекать
все нарушения законодательства при
проведении проверок малых предпри-
ятий и посетовали на то, что Департамент
поддержки развития малого предприни-
мательства не обращается к ним по кон-
кретным фактам неправомерных дейст-
вий контролирующих органов.

- Ваш департамент - единственный ис-
полнительный орган власти, призванный
защитить малый бизнес от несанкциони-
рованных проверок, легальных и неле-
гальных поборов, и в этом плане я не
удовлетворен вашей работой, - заявил,
прямо обращаясь к министру Е. Егорову,
Валерий Шанцев.

Проект постановления по контрольному
вопросу в сфере малого предпринима-
тельства правительство направило на ка-
питальную доработку. Авторам документа
дано на исправление две недели.

Николай АНДРЕЕВ

КОНТРОЛЕРЫ РАЗЖИЛИСЬ КОРМУШКАМИ

НАГРАДА ОТ ПАТРИАРХИИ

О чем думают за утренней чашечкой кофе руководите-
ли малых предприятий, которых в Москве около двухсот
тысяч? По признанию многих из них, о том, какие конт-
ролеры нагрянут сегодня и сколько придется им отстег-
нуть в любом случае, независимо от того найдут ли про-
веряющие какие-то недостатки или нет. Как в той посло-
вице: не подмажешь - не поедешь.
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